
 

  平成２５年第１回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ 15 前 里 光 恵 ３  

４ 11 砂 川 明 寛 ６  

５ ７ 前 川 尚 誼 ７  

６ ３ 西 里 芳 明 ８  

７ 17 上 地 博 通 10  

８ 20 新 城 啓 世 11  

９ ８ 上 里   樹 13  

10 ５ 下 地 博 盛 19  

11 16 山 里 雅 彦 21  

12 25 下 地   智 23  

13 22 垣 花 健 志 26  

14 ２ 仲 間 則 人 28  

15 21 嘉手納   学 29  

16 ９ 嵩 原   弘 32  

17 23 富 永 元 順 35  

18 26 新 里   聰 36  

19 24 池 間   豊 40  

20 12 眞榮城 德 彦 41  

21 １ 高 吉 幸 光 44  

22 ６ 長 崎 富 夫 45  

23 14 亀 濱 玲 子 49  

24 13 新 城 元 吉 52  

25 10 棚 原 芳 樹 54  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．富名腰１区区画整備事業

について 

 

５．道路行政について 

 

 

 

１．新年度予算について 

２．ＴＰＰ交渉について 

３．医学生育英資金の創設について 

４．（株）吉野に売却された保良地区の土

地買い戻しについて 

５．旧城辺庁舎跡地活用計画について 

６．県営広域公園の誘致計画について 

７．旧西中共同製糖場煙突周辺のミニ公

園化整備について 

８．伊良部大橋開通後、伊良部地区の人

口動向推移について 

９．大型コンベンション（イベント）ホール建

設場所について 

 

１．与那覇地区防災センターを活用した小

規模多機能型居宅介護施設設置につ

いて 

２．保育士の育児手当について 

３．不法投棄ごみ撤去作業後の監視活動

について 

 

１．サトウキビ生産向上に向け、農薬プリン

スベイト剤購入助成金増額について 

２．灌漑施設スプリンクラー設置で、部分

的バルブ取り付けについて 

３．青年就農給付金制度活用について 

 

１．住宅進行地域につき区画整備事業方

法は考えられないか。 

 

１．宮古島海中公園へのアクセス道路整

備について 

２．城辺地区 29 号線補修について 

３．城辺地区 30 号線整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

１．スカイマーク運休によるＪＴＡ、ＡＮＡの

宮古―那覇間の料金値上げに対する

対応について 

２．市総合庁舎の建設予定と建設場所に

ついて 

３．空き家リフォームによる地域活性化に

ついて 

 

１．佐良浜漁港周辺の整備について 

①サンマリンターミナルの再利用につい

て 

②浮き桟橋の活用について 

③漁港周辺の再開発案は？ 

④宮古島市振興総合センター撤去後の

跡地利用案は？ 

⑤伊良部漁協改築について 

２．県道 90 号線の整備について 

３．伊良部地域振興施設（仮称）の整備に

ついて 

 

１．池間島地区における野そ駆除につい

て 

  

１．学校給食における食物アレルギー対策

は？ 

２．給食費保護者負担の値上げについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 15 番 
前里光恵議員 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新年度の主要施策につい

て 

 

 

３．教育行政について 

 

１．下地敏彦市長は去った２月 27 日に平

成 25 年度の施政方針を述べられました

が、その中で「４年前の市長就任当時、

市政は市職員の相次ぐ不祥事、そして

危機的な財政状況により、深刻な閉塞

感に覆われていました。そのような状況

を打開するため、市職員に対し意識改

革を強く促すとともに、効果的・効率的

な財政運営の徹底、職員定数の適正

化、そして機能的な機構改革を実行す

るなど、行財政改革を強力に進めてきま

した」と述べられましたが、具体的にそ

れぞれどのように改革を断行されたか伺

う。 

２．新年度の市政運営にあたって、沖縄振

興特別推進交付金、いわゆる一括交付

金の活用についての基本的な方針につ

いて伺う。 

３．市長は施政方針の中で「地域活性化

モデル事業や地域拠点整備事業を実

施し、市民と協働のまちづくりを推進し

ます」と述べられましたが、それぞれどの

ような事業か、具体的な方針について

伺う。 

４．新年度の市政運営のキーワードは何か

伺う。 

１．新年度（平成 25 年度）における主要施

策の第１次産業、第２次産業、第３次産

業の取り組みの基本方針と、補助や助

成について伺う。 

１．平成 24 年度における沖縄振興特別推

進交付金（一括交付金）を活用した、教

育行政のソフト、ハード事業の実績につ

いて伺う。 

２．本市の小中学校の児童生徒の学力向 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

６．エコアイランド行政につい

て 

  上について、新年度の教育委員会の対

策について伺う。 

３．新年度に鏡原幼稚園の園舎の整備計

画が入っているが、建設場所、園舎の

面積、規模、予算額等事業の概要につ

いて伺う。 

１．医療型障害児入所施設沖縄小児発達

センターは、沖縄本島中部、沖縄市比

屋根に県立泡瀬特別支援学校と隣接し

て、肢体不自由児、重度心身障害児の

ための福祉施設と医療機関をあわせ持

つ入所施設です。定員は 80 名ですが、

宮古島市から入所児童生徒がいるとお

聞きしているが、何名の児童生徒がいる

か伺う。またほかに同様な施設が沖縄

本島内にあるか伺う。 

２．障害者については新年度の方針とし

て、「法改正に伴い今年度から対象とな

る難病者への対応をはじめ、グループ

ホームの増設、長期入院患者等の地域

移行支援サービスの充実を図ります」と

述べられましたが、具体的な内容につ

いて伺う。また法はどのように改正され

たのかあわせて伺う。 

１．市道七原１号線の現在の進捗状況と新

年度（平成 25 年度）の事業計画概要に

ついて伺う。 

２．市道宮原 15 号線にかかる橋の整備計

画について伺う。 

１．現在、宮古島市小型電気自動車製作

協議会が、宮古島オリジナル小型電気

自動車いわゆるＥＶの開発を進めている

が、これまでの活動実績と今後の取り組

みについて伺う。この事業に対して市は

どのような支援を行っているのか。また 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 15 番 
前里光恵議員 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．竹原地区土地区画整理事

業について 

 

 

 

 

 

８．天然ガスの試掘及び開発

計画について 

 

 

 

 

 

９．下水道行政について 

 

 

 

 

10．県営広域公園の整備計

画について 

 

  協議会の構成メンバー及び事業期間

について伺う。 

２．市は小型 EV の社会実験のために（株）

本田技術研究所及び（株）東芝と基本

協定を締結されているが、事業の概要

について伺う。 

３．住宅用太陽光発電の平成24年度普及

実績について伺う。また市の補助実績

について伺う。それから新年度の事業

計画概要について伺う。 

１．市が現在進めている竹原地区土地区

画整理事業の進捗率について。またイ

ンフラ整備内容について具体的に示

せ。 

２．同区画整理事業の平成 25 年度の予算

額及び事業完成年度等の概要につい

て伺う。 

１．天然ガスは、県が実施する試掘調査の

場所が保良東海岸を予定されている

が、天然ガス所有権はどこに帰属する

のか。また、天然ガスの埋蔵が確認され

た場合、開発、生産はどこが主体で実

施するのか。また開発に当たって本市

のメリットは何か伺う。 

１．伊良部地区の下水道の整備率につい

て伺う。 

２．新年度（平成 25 年度）の本市の公共下

水道事業及び農漁業集落排水事業計

画について伺う。 

１．県は平成 25 年度の事業実施に向けて

取り組む計画であるが、場所の選定や

面積規模など事業の概要について市の

取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 
砂川明寛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．一括交付金の効果について（平成 24

年度） 

①一括交付金の進捗状況について 

２．平成 25 年度施政方針について（主要

事業について） 

①総合庁舎について 

②コンベンションホール建設について 

③与那覇地区防災センターについて 

 

１．新規就農一貫支援対策事業について 

２．特定地域経営支援対策事業について 

３．サトウキビの収穫機械化推進補助金に

ついて 

 

１．学校規模適正化について 

①今後の状況について 

２．魅力ある学校づくり推進事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ７番 
前川尚誼議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．施政方針について 

①農業に取り組む若者の育成及び経営

規模の拡大促進について 

②量販店への販売活動について 

③花と緑にあふれる島づくりについて 

④農道の整備及び浸透池のフェンス等

について 

⑤子育て支援の充実について 

⑥教育の日の表彰者への助成につい

て 

⑦マリンレジャーの安心、安全について 

⑧市総合庁舎の整備について 

２．その他行政について 

①鏡原馬場について 

②交番の設置について 

③伊良部通り池の遊歩道の補修につい

て 

④伊良部地区の信号機について 

⑤池間大橋の池間側の橋詰広場につ

いて 

⑥牛の保育所について 

⑦消防職員の増について 

 

１．新学習指導要領について 

２．市陸上競技場の備品について 

３．宮古方言について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ３番 
西里芳明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．県の一般競争入札につい

て 

 

 

３．花の王国について 

 

１．施政方針の中から質問させていただき

ます。 

①「農林水産業及び観光産業の振興」

の中で、「経営規模拡大を目指す農

家の金融公庫からの借り入れに対し

助成をします」とありますが、どのよう

な形の助成が可能なのかお聞かせく

ださい。 

②「公立保育所の民営化をはじめ、認

可外保育園の法人化及び定員数の

増加を図る」となっているのですが、

どれだけの保育所が指定管理になっ

ているのか。また、これから指定管理

を順次進めていくのか。それとも、す

べての公立保育所を指定管理にして

いくのかお聞かせください。 

③「中・長期的視点に立ったビッグプロ

ジェクトの推進」の中で、大型コンベ

ンションホール 5,000 人規模の施設を

整備するとおっしゃっていますが、そ

れだけの施設をつくって本当に採算

がとれるのか、市の負担にはならない

のか、それだけのイベントが開催され

る当てがあるのかどうか、お聞かせく

ださい。 

 

１．一般競争入札を指名競争入札に変更

できるか、市からの要望はできないの

か。 

 

１．市長は、宮古島市熱帯植物園を皮切り

に花の王国づくりを宮古島全島に展開

したいと述べておられましたが、その

後、城辺地区のいこいの森公園で花の

王国づくりが展開されると聞いているの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ３番 
西里芳明議員 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市営住宅の雨戸について 

 

 

 

 

６．教育行政について 

  ですが、城辺の通称「オッパイ山」に花

木の植栽を行い、四季折々の花が見ら

れるような環境づくりをしてもらいたいと

思いますが、市長の見解をお聞かせく

ださい。 

 

１．城辺 12 号線について、毎回毎回質問

させていただいているのですが、過疎対

策事業として一括交付金事業で取り上

げることはできないのか。この道路は、

児童生徒などがいないということで、途

中で終わっていると思うのですが、最近

は若い夫婦も戻って、児童数も４～５人

ふえているので、再度事業化はできな

いものかお聞かせください。 

２．ばっしらいん前、交差点の信号機を時

差式信号機に変更することはできない

のか。 

３．宮古島リハビリ温泉病院前、交差点か

ら宮原方面に向かう市道か農道かわか

らない道路があるのですが、この道路の

陥没状態がひどく、早急に復旧工事を

行ってもらいたいのですが、調査は行っ

ているのか、また復旧工事はいつ頃に

なるのかお聞かせください。 

 

１．雨戸のある市営住宅とない市営住宅が

あるのか。雨戸のない市営住宅につい

ては、順次取り付けていく考えはないの

かお聞かせください。 

 

１．学校規模適正化について 

①一通り説明会は全地域終わっている

と思うのですが、いつごろどの学校か

ら始めるのか、お聞かせください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 17 番 
上地博通議員 
 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

１．後継者育成について 

①後継者育成をどのように図っていくの

か。 

②後継者に対する助成処置等を詳しく

説明してほしい。 

２．新規就農者について 

①機械、施設等を導入すれば経費の一

部を助成するとしているが、詳しく説

明を求む。 

②特に畜産業の新規参入者が少ないと

思われるが、その対策は。 

３．畜産業の振興について 

①育成牛だけではなくて、導入牛に対

しても補助する気はないか。 

②農協有牛制度がなくなってから、新規

参入や規模拡大が難しいが、対策は

考えられないか。 

③繁殖から肥育まで一貫経営を望む声

が多いが、その対策は。 

４．サトウキビの振興について 

①機械刈りがふえているが、ハーベスタ

ーの導入計画はどうなっているのか。 

②ＴＰＰに加入しそうな政府の行動に対

して、市長はどう考えるか。 

 

１．新里の旧焼却炉の撤去について 

①なぜ、いつまでも撤去できないのか。 

②民間の知恵を借りて撤去することはで

きないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 20 番 
新城啓世議員 
 

１．平成 25 年度施政方針（主

要事業一覧から） 

１．農林水産業の振興 

①担い手総合育成事業－不耕作地（原

野も含む）の斡旋 

②新城湧水池復元事業計画 

③むらづくり交付金事業－空き家、空き

屋敷利用 

２．観光産業の振興  

①教育旅行誘致事業計画－東北、北

海道、九州、台湾は？  

②海外からのチャーター便就航推進計

画、新石垣との連携は？  

３．学校教育の充実 

①学力向上対策事業 

ア．学校、家庭、地域社会の役割 

イ．学力向上対策委員会委員構成と

その活動 

②学校給食補助扶助－給食センター

民営化による負担軽減 

③夢実現助成事業 

ア．表彰式のあり方 

イ．表彰推薦方法のあり方 

ウ．前年度被表彰者の体験発表 

エ．教育の日の時期の変更 

④魅力ある学校づくり推進補助事業－

教育長予算の行方 

⑤スクールソーシャルワーカー活用事

業－実態と計画 

４．家庭、学校、地域社会の連携で進める

青少年健全育成の推進 

①生涯学習振興、放課後児童健全育

成事業－無料塾の開設 

５．子どもを産み、育てやすい環境づくり 

①妊婦健康診査事業－親業教育 

②子育て支援事業－園児保育料無償

化の対象 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 20 番 
新城啓世議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③幼稚園就園奨励補助金の国基準の

適用 

６．快適な居住環境の形成 

①市営住宅整備事業－衛生管理（環境

整備） 

②市街地の空き家、空き地周辺整備 

７．安全で、安心できる島づくりの推進 

①防犯対策事業（住民実態調査） 

②交通安全事業（学校周辺横断歩道、

案内標識表示、駐車方法の徹底） 

 

１．教育委員会の活性化策 

①教育委員長の議会出席 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新年度の平和事業について 

①新年度の平和事業の予算が計上さ

れていませんが、なにも取り組まない

ということですか。 

  「核兵器廃絶平和都市宣言」の理念

を生かしていくべきだと考えます。広

島、長崎への小中学生の派遣事業を

行う計画はありませんか。市長は、先

の私の一般質問に「沖縄平和祈念資

料館の移動展は実施できる」という答

弁をしましたが、その計画はありませ

んか。 

 

１．消防行政について 

①救急車の出動で所定の時間内で到

達できない空白地域の存在があり改

善を指摘しましたが、問題は解決した

のでしょうか。 

２．海抜表示について 

①海抜表示で標高の誤表示を先の定

例会で指摘しましたが、なぜそのよう

な間違いが発生したのでしょうか。誤

表示は何箇所で場所はどこですか。 

 

１．学校給食について 

①12 月定例会での私の質問に、「日本

スポーツ振興センターの補助事業―

給食用物資購入費が約1,700万円不

足する」ことから給食費を値上げする

ということになっていますが、一括交

付金事業で一般財源が浮いているは

ずです。それを活用して引き上げを

やめるべきだと考えますがいかがでし

ょうか。 

②教育長裁量予算「魅力ある学校づくり 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

４．生活保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  推進事業補助金」は、これまでにない

初の予算ですが、どういう位置づけで

すか。そういう予算をもっている自治

体はほかにありますか。何を根拠に

支出しましたか。 

  

１．国の生活保護費の削減による市民へ

の影響について 

①国の生活保護基準引き下げは、どの

ような内容になっていますか。 

②宮古島市の地域別生活保護世帯数

と人数はどうなっていますか。補足率

はどうなっていますか。県内 11 市中

どの位置にありますか。 

③厚生労働省が「生活扶助基準見直し

に伴う他制度への影響について」発

表していますが、どのような影響があ

りますか。 

④教育長に伺います。就学援助制度は

生活保護基準が 6.5％カットになった

ら、どのような影響があるのですか。

対象者は何人になりますか。本市の

算定基準はどうなっていますか、本市

の基準は県内 11 市でどの位置にあり

ますか。義務教育に格差があっては

ならないと考えます。これまでの頑張

りを引き続き継続して、後退を食い止

めて教育環境を守るべきだと考えま

すがいかがでしょうか。 

⑤福祉保健部長に伺います。保育料へ

の影響はどのようになりますか。非課

税世帯が課税対象になることによって

非課税時の保育料が課税により幾ら

になりますか。対象世帯数は何世帯

になりますか。後退を食い止めて子 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
５．就労支援について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．雇用について 

  育て環境を守るべきだと考えますが、

いかがでしょうか。 

  介護保険への影響はどのようになり

ますか。非課税世帯が課税対象にな

ることによって非課税時の保険料が

課税によりいくらになりますか。対象

世帯数は何世帯になりますか。後退

を食い止めて長生きしてよかったとい

える宮古島市にすべきだと考えます

がいかがですか。 

 

１．保育行政について 

①本市の待機児童は何人ですか。待機

児は年齢別にどのようになっています

か。待機児童解消というが、具体的に

どのように待機児の解消を図っていく

のですか。 

②現在の保育士の人数は保育所ごとに

正規と非正規はそれぞれ何人です

か。募集をかけても応募者がいないと

聞くが、なぜ現在の非正規の採用は

できないのか。有資格者であれば試

験採用にこだわらなくてもよいのでは

ないでしょうか。 

 

１．宮古島市の全組織で非正規職員の実

態と待遇改善について  

①施政方針で「雇用については、―雇

用情勢の改善を図るため、沖縄労働

局との雇用対策協定に基づき、雇用

対策を体系的・組織的に推進してま

いります」とうたっていますが、どのよう

な協定ですか。ハローワークを通して

再雇用された人数は何人ですか。 

②非正規職員の実態について、各課の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．公共交通網の整備につい

て 

 

 

  正規と非正規の比率と賃金、男女比

はどうなっていますか 

③恒常的、本格的、専門的職種が非正

規職員によって置き換えられている

部署が、どこにどれだけありますか。 

④「実態は常勤と変わらない」非正規職

員はどこにどれだけいますか。 

⑤上記②と③について、不安定雇用の

状態で良いと考えるか。 

⑥賃金職員の平均時給は幾らで年収

は幾らになりますか。これら「官製ワー

キングプア」をどう考えますか。 

⑦経験を積んだ職員の『雇止め』の実

態があるのではないですか。 

⑧臨時職員に期末手当、退職金支給を

含む待遇改善をすべきと考えますが

いかがですか。12 月定例会で「調理

員（など）有資格者の賃金（や手当）

の引き上げ」と調理員の指定休につ

いて、私の質問に「関係部署とも連携

して協議を継続していきたい」「作業

量などを再点検して関係課等と調整

していきたい」という答弁でしたが、検

討の結果はどうなりましたか。 

 

１．公共施設を結ぶ循環バスについて 

①２月４日～17 日、 市内の３コースをマ

イクロバスが循環する 「まちなかバ

ス」 の実証運行試験が行われました

が、どのような結果が得られましたか。

これから新しい公共交通網の確立に

向けて、バス対策協議会の委員だけ

ではなく、広く市民の意見をくみ上げ

る公聴会を開く計画はありませんか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

８．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②タクシーとの連結も考慮し過疎の著し

い地域でも利用しやすい体系を確立

すべきです。同時に介護長寿課が取

り組んでいます高齢者の外出支援「タ

クシー券」の発行基準の見直しが必

要と考えますがいかがでしょうか。 

  

１．自然環境の保全について 

①施政方針「恵まれた自然資源との共

生を実現し、誰もが安心して暮らし続

けられる持続可能な社会の実現こ

そ、市政運営の究極の目標」とうたっ

ております。土地改良事業や石の採

掘などで原野や丘が削られ、地形が

大きく変化するのを目にします。地下

水の保全や海浜の赤土汚染など宮

古らしさを損ねてしまい、環境保全の

観点からも将来の観光にとっても大き

なマイナスになっているのではないで

しょうか。開発する所と守るべき場所

を今のうちに線引きすべきだと考えま

すがいかがでしょうか。 

２．ごみ減量化について 

①生ごみの収集の実績はどのようにな

っていますか。今後拡大していく計画

はありませんか。環境市民委員を配

置して各地域で説明会を開くなど、ご

みの分別やリサイクルなど不法投棄

の問題などの取り組みを強化してほし

い。 

３．ごみ収集について 

①伊良部地域でのごみ収集時間につ

いて、市民から「ごみは朝８時 30 分ま

でに出すようにとごみ収集日の一覧

表に書いてあるが、朝のラジオ体操を 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

９．港湾施設の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  終わって７時頃ごみを出そうとしたら、ご

み収集車が通り過ぎてしまった。そういう

ことが恒常化している」という苦情が寄せ

られていますが、実態を掌握しています

か。ごみ収集は市民本位であるべきで

す。 

 

１．港湾施設の使用について  

①以前にも指摘しましたが、港湾施設

の岸壁（下崎埠頭）に鉄くずの山が恒

常的にあるが、港湾施設の使用基準

は守られていますか。 

②荷川取漁港の北側防波堤の内側に

大量のごみが放置されています。県

から港湾管理の費用が出ているはず

ですが、どのような管理をしています

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 
下地博盛議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．保良地区における天然ガスの試掘に

ついて 

 ①試掘場所について 

ア．場所は決定されているのか。 

 ②着手時期について 

ア．今年３月から５月という報道もあっ

たが、予定等について伺う。 

③近隣地権者、近隣住民への周知、説

明会等の予定はあるのか。 

２．保良漁港のしゅんせつについて 

 ①漁港内の水深調査を行う予定はある  

のか。 

 ②しゅんせつ計画等について伺う。 

３．寡婦控除の非婚世帯への「みなし適

用」について 

①本市における寡婦控除の種類と内容

について伺う。 

②非婚世帯への保育料「みなし適用」

について（非婚世帯の市立保育所及

び認可保育園における数、適用世帯

について伺う） 

③非婚世帯への市営住宅家賃「みなし

適用」について（非婚世帯の市営住

宅居住世帯数及び「みなし適用」に

ついて伺う） 

④市民税への適用は？ 

４．まちなかバス実証運行について 

①趣旨、目的について伺う。 

②実証運行にかかる経費について 

③乗車無料の設定について 

④利用者の年齢層について（児童、中

高生、一般、高齢層区分による利用

者数は？） 

 ⑤実施結果の評価について（結果分析 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 
下地博盛議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 及び今後について） 

５．路線バスの市民サービス向上について 

①路線バスにての高齢者乗車無料化を

試験的に行う考えはないか、伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

１．一括交付金事業について 

 ①新年度一括交付金事業について 

 ②一括交付金事業の進捗状況について 

２．環境汚染について 

①中国大陸からの大気汚染物質 PM2.5

について、どのように考えているのか

伺いたい。 

３．海岸漂着物対策事業について 

①これまでの海岸漂着物対策事業の実

績内容について 

②市の取り組みについて 

４．宮古島海業センターについて 

①本年度の事業実績と新年度の事業

計画について 

②老朽化が進む海業センターについて

は、一括交付金事業で改築に向け調

査を実施しているが、事業実施計画

について 

５．宮古島海中公園について 

①海中公園、施設利用状況について 

②海中公園への取り付け道整備につい

て 

６．産業廃棄物最終処分場について 

①現在、平良西原の真謝漁港入口で

進められている産業廃棄物最終処分

場建設について、市の対応、取り組

みについて 

 

１．サトウキビ病害虫防除用農薬購入補助

事業について 

２．肥料購入補助事業について 

３．農業用灌水タンク設備について 

①灌水タンク設備の事業内容について

どのようになっているのか伺いたい。 

４．県営西原地区ほ場整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 
山里雅彦議員 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ①新年度の整備計画について 

 ②本年度事業の進捗状況について 

 

１．下崎西原線について 

 ①新年度の事業計画について 

 ②事業の進捗状況について 

２．添道１号線について 

 ①新年度の事業計画について 

 ②事業の進捗状況について 

 

１．学校給食の放射線調査事業について 

①文部科学省の学校給食モニタリング

事業の一環として県教育庁による放

射線調査が昨年 11 月 26 日から今年

３月６日まで県内 14 カ所の給食施設

で各４回ずつ検査が行われました

が、調査結果について伺いたい。 

②学校給食の放射線調査事業の継続

について 

 

 



 - 23 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 25 番 
下地智議員 

１．市長の政治姿勢について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺地区の振興策について 

①城辺地区でのホテル建設予定計画

はどうなっているのか。また、その規

模と経済効果についてはどのように

考えているのか。 

②天然ガス開発の今後のスケジュール

と計画の内容と、開発に伴い地域に

もたらす相乗効果についての見解。 

③城辺地区公営住宅（団地）の建てか

え計画はどうなっているのか。また、

新たな建設計画はないのか。 

④Iターン、Uターン者に需要がある空き

家の実態調査とそれを踏まえ紹介す

るための窓口を支所内に設置する考

えはないのか。 

２．空、海航路交通アクセスの充実につい

て 

①昨年 12 月に県が実施した先島航路

の旅客船運航に関するアンケート調

査の結果と今後の動向はどうなって

いるのか。 

②那覇、宮古、石垣、基隆間の旅客、

貨物船の今後の展開について 

③中国、台湾、香港、韓国チャーター便

の運航についてのアクション計画は。 

３．花と緑の島づくり計画の今後の展開に

ついて 

①宮古島市熱帯植物園のリニューアル

事業の計画と内容は。 

②この計画は民間との協働体制づくり

が大事であると思うがどうなっている

か。 

③造林事業との整合性について 

ア．花、木の供給体制のためのみどり

推進課の苗木の保有数はどうなっ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 25 番 
下地智議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

ているのか。 

４．地域活性化策について 

①地域活性化モデル事業について、事

業の内容。今後の取り組み。 

②地域拠点整備事業について、事業の

内容。今後の取り組み。 

５．大型コンベンション（イベント）ホールの

整備計画について 

６．与那覇湾の今後の整備計画について 

 

１．堆肥盤設置補助金事業内容の説明。 

２．和牛子牛適正出荷奨励補助金事業の

内容説明。 

３．経産肥育牛出荷奨励補助金事業内容

の説明。 

 

１．宮古島市墓地基本計画の策定に向け

ての進捗状況は。 

２．景観を損ねている墓の調査と対応策

は。 

３．墓地用地の確保のための選定作業は

進んでいるか。 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業

について 

①那覇－宮古間の助成策について、県

への要請はどうなっているか 

②生産者誰にも等しく恩恵が受けられる

システムづくりをどう考えているか。 

２．後継者育成について 

①青年就農助成金の 4,500 万円の内容

と申請状況の説明と対象基準。 

②県の新規就農一貫支援事業の内容

と申請状況。対象者となりうる基準。 

③新規就農コーディネーターの活用状 



 - 25 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 25 番 
下地智議員 
 

 

 

 

 

 

５．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 況は。 

④沖縄県農業生産・経営対策事業（６

次産業化支援）補助金 262 万 5,000

円の説明。 

 

１．本市のモズク養殖の本年度見込み生

産量と養殖場面積はどうなっているか。 

２．生産者数、漁場確保の条件等から本

市でモズク養殖の生産マックス量はどの

くらいですか。 

 



 - 26 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．新設する部、課について 

①設置の理由と説明をして頂きたい。 

②マスコミ、広報等での説明ではわかり

にくい。市民にわかりやすい説明の

場は設けられないか。 

２．離島児童生徒支援センター（仮称）に

ついて 

①一部マスコミで、宮古島市等が対象

外となっているが、その理由は。 

②現在の小中学生の宿泊はどのように

なっているのか。（利用できるよう県に

働きかけるべきであると考える） 

３．ふるさと納税について 

 ①年度別の納税額について 

 ②増収対策について 

４．PM2.5 と黄砂の対策について 

 ①観測について 

 ②市民への周知について 

５．尖閣諸島について 

 ①避難港建設について 

 

１．子育て支援事業について 

①事業の利用者実績について（４カ所） 

②事業の財源と補助額について（４カ所

の予算と補助額） 

２．無認可保育所の補助金について 

３．待機児童数とその対応について 

 

１．地盛３号線について 

 ①危険箇所の解消について 

２．市道新豊線について 

 ①舗装ができないか。 

３．川満部落内の点滅信号について（朝の

数時間だけでも普通信号、押しボタン

信号にかえられないか） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 22 番 
垣花健志議員 

４．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．圃場整備について 

①宮古島の整備率について（地区別に

実績を報告してほしい） 

②整備率を下回る地区の整備と今後の

対応について（遅れている理由はな

ぜか。対応に不備はないか） 

③今後について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ２番 
仲間則人議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．施政方針について 

①「大型コンベンション（イベント）ホール

である全天候型のスポーツ・観光交

流拠点施設の整備に着手します」と

述べられています。そこで、お伺いし

ます。 

ア．敷地面積は、どの程度予定か。 

イ．ホールの面積は、どの程度か。 

②「与那覇湾周辺の一体的整備を進め

る考えです」と述べられています。 

ア．どのような整備をするのか。 

 

１．さとうきび収穫機械化推進補助金のゼ

ロについて、説明してください。 

２．牛まつり補助金の減について 

３．マンゴーまつり開催補助金の減につい

て 

 

１．市道松原 32 号線整備について 

２．市道松原 29 号線の街灯整備について 

３．国道 320 号線あずき屋前に、信号設置

はできないか。また、空港西側と国道

320 号線Ｔ字路に、点滅信号の設置は

できないか。 

 

１．久松地区公民館の内装工事について 

２．ミヌズマ遺跡について 

３．久松小学校運動場北側の側面の整備

計画はないのか。また、体育館の備品

購入計画はないのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 21 番 
嘉手納学議員 
 

１．学校教育について 

 

 

 

 

 

 

２．下地島空港施設株式会社

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

１．市長は島の将来を支える人材育成の

推進ということで教育環境の整備を掲げ

ていますが、宮古島市においての待機

児童の数は何名くらいの予定なのか、

できれば地域別での答弁を求めます。

またその解決策は。 

 

１．下地島空港施設株式会社において昨

年から事実上の職員の整理削減につい

て、国や県の指導はないのか。国策で

下地島パイロット訓練飛行場は地域の

多大な犠牲のもとに完成したのに日本

航空が撤退し、全日空も撤退します。地

域の人たちがどうなっても構わない知ら

ぬ存ぜぬというような考え方なのか。訓

練の撤退に伴いやむなく退職した職員

に対して、また今その状況にある職員に

対しての考え方が下地島パイロット訓練

飛行場の賛否で当時の伊良部村民を

犠牲にして今の国や県の対応はあまり

にも情けない対応だと思いますが、そこ

で知事がテレビのインタビューで下地島

の活用に屋良覚書と西銘確約書を県議

会で見直すかのようにも取れる微妙な

発言がありましたが当局には国や県から

は何らかの説明等はあるのか現段階で

下地島空港についての利活用はどのよ

うな方向性で動いているのか。 

 

１．バス路線の見直しに伴い各バス停に屋

根付きベンチをつくり雨、風と夏の暑さ

を防ぎ、屋根に太陽光発電を設置して

外灯、または防犯等の役目を兼ねること

で観光と防犯の両方から市民生活に役

立てる観点から一括交付金で取り組む 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 21 番 
嘉手納学議員 
 

 

 

４．都市計画区域の見直しに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．県営住宅の入居基準及び

市営住宅環境整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．伊良部大橋の工事の進捗

状況及び橋詰め広場につ 

ことはできないものなのか。 

 

１．都市計画の見直しで伊良部地域を新

たに加える説明会も開かれたりしました

が、この見直しは消防法との観点から考

えても将来的にやらなければならないこ

とだとは認識してはいるものの伊良部地

域といっても伊良部学区と佐良浜学区

とでは今までの生活環境の違いから、

家のつくりから道路の形成等も全く違う

のですが私が懸念するというか大きな課

題は佐良浜地区が都市計画区域に加

わった場合、今の住居環境からするとセ

ットバックで解決できない問題つまり道

路があまりにも狭いため現在の土地で

再建築を考えても建てかえができない

場所が多いような気がしますがこの問題

は解決する方法があるのか。 

 

１．まずは県営住宅についてであります

が、空き室があるのに募集が出されない

のは、以前入居していた方が退去の際

支払い不足が生じ修繕費用がないとの

ことで空き部屋のままだと聞きました。こ

れは事実なのか。 

２．市営住宅について各地域で相当大きく

育った樹木があり、台風のとき、木の枝

が折れて車にぶつかったりして危険で

あることと大きな樹木の下に駐車場を指

定された車は鳥のふんの被害が大変だ

と聞いていますが、担当部局はどのよう

な対応をしているのか。 

 

１．昨年からほとんど工事が動かないような

状況になっていますが中央部分が設置 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 21 番 
嘉手納学議員 
 

  いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．伊良部漁業協同組合の周

辺の街路灯及び外灯関係

について 

されない限り工程的に進めないようです

が新年度に向けての工程及び完成予

定はいつなのかできるだけ詳しく聞かせ

てください。次に橋詰め広場についてで

ありますが市当局が県に要請する形で

進めていると思いますが土地の取得交

渉で難航していると聞いていますが現

在の状況はどうなっているのか。 

 

１．以前から伊良部漁業協同組合からも何

回か県に要請をしているが街路灯の役

目を果たしていないものや逆に傾きかけ

ていつ倒れるかわからない状況にあるも

のがあります。また浮き桟橋においての

水揚げの際、外灯が設置されていない

環境で作業がなされていますので危険

を伴う現状であるが、外灯の設置等は

考えられないものなのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ９番 
嵩原弘議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境汚染対策について 

 

 

 

 

 

 

 

１．医療福祉の充実について 

①長寿県を誇っていた沖縄県平均寿命

が男性女性とも順位を下げ特に男性

は全国 30 位となり、関係機関は厳し

い結果を重く受け止めているとの報

道があります。宮古圏域の平均寿命

はどのようになっているのか伺いま

す。 

②県が発表した県民健康・栄養調査で

は、40 歳以上の全年代で全国平均を

上回り男性は３人に２人、女性は３人

に１人がメタボリックシンドロームの該

当者と予備軍であるとして生活習慣

病を引き起こしやすくなると報告しま

した。宮古島市の現状はどのようにな

っているのか伺います。 

③市民の健康管理に市としてさらに積

極的に取り組まなければなりません

が、市民に対する呼びかけ、保健指

導、食生活改善などに取り組むべきと

考えるが、市長の見解を求めます。 

④介護事業者数が増えておりますが、

介護報酬などの審査はどのように行

っているのか伺います。 

 

１．中国の環境汚染が大きな問題となって

報じられています。ＰＭ2.5 が人体に多

大な悪影響を及ぼすようですが、これか

ら宮古島にも中国大陸から黄砂が季節

風に乗ってやってきます。ＰＭ2.5 も混ざ

っているとのことで、市民の健康に悪影

響を及ぼす可能性があります。市当局

には、観測機器の設置が急がれるととも

に、周知徹底が急がれます。どのような

取り組みをしているのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ９番 
嵩原弘議員 
 

３．農林水産業の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．観光行政について 
 

１．農林水産業の振興について 

①経営規模拡大を目指す農家への助

成、農林漁業セーフティネット資金の

融資への助成について伺います。 

②宮古島産芋について安定生産と計画

的出荷体制を整備する、としている

が、具体的な説明を求める。また、消

費拡大にどのような計画を持って取り

組みをするのか伺います。 

２．人材育成、雇用の拡大について 

①市として技術者育成に取り組む必要

があると考えます。県立農業大学校

の宮古分校を設置できるようにできな

いか。また、県立宮古工業高校に建

築科が必要と考えるが、市長の見解

を伺いたい。 

②花と緑の島づくり推進計画に街路樹

の植えかえを取り入れる考えはない

か伺います。 

③宮古島に適した樹木を選定し、広く

市民とタイアップし、樹木バンク（グリ

ーンバンク）設置に取り組む必要性が

あると考えます。当局の見解を伺いま

す。 

 

１．宮古島市のマスコットキャラクター「み

ーや」について伺います。 

①「みーや」を利用した民間企業や団体

はどのくらいあるか。また、「みーや」

を利用した商品の売上高はどのくら

いあるか。 

②滋賀県彦根市の「ひこにゃん」には全

国 47 都道府県と海外５カ国から 1 万

3,600 通あまりの年賀状が届き「ひこ

にゃん」は最後の１通まで返事を出す 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ９番 
嵩原弘議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と報じられています。宮古島の「みー

や」も人気が上がっていると思います

が、今年年賀状は何通届きましたか、

対応はどのようにしたのか伺います。 

③彦根市のふるさと納税は平成 20 年が

290 件、約 289 万円、平成 21 年が

326 件、約 337 万円、平成 22 年が

935 件、約 780 万円と年々増えており

ます。「ひこにゃん」効果が顕著に表

れていると思います。宮古島市として

もしっかり対応していただきたいと思

います。宮古島市へのふるさと納税

はどのようになっているのか、平成 20

年度から平成24年度までの状況を伺

いたい。 

④熊本県のマスコットキャラクター「くま

モン」は全国ゆるキャラグランプリで優

勝しており、肩書きも「営業部長」を拝

命し、熊本県のピーアールに頑張っ

ているようです。全国のマスコットキャ

ラクターの中には、住民登録をした

り、立派な肩書きを持ちそれぞれの

地域の宣伝を頑張っています。「みー

や」も住民登録をし、役職を与え宮古

島の発展に頑張ってもらいたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 23 番 
富永元順議員 

１． 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港の利活用及び残地の利用

計画について 

①国際空港への取り組みについて 

②残地における利用ゾーン計画の進捗

状況について 

③国際機関の誘致計画について 

２．新ごみ処理施設建設の進捗状況及び

リサイクルセンターの建設計画について 

３．海業センターの運営状況について 

４．コーラル・ベジタブル株式会社の運営

状況及び再建計画について 

５．バスセンターの建設計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 26 番 
新里聰議員 

１．施政方針について １．一括交付金の効果的活用について 

①「一括交付金の効果的活用は、将来

に向けた基盤づくりの「ラストチャン

ス」と位置づけ、「この 10 年が勝負」と

の強い決意のもと、魅力ある事業の

創出に努めています」ということで、本

年度も多くの事業が計画されておりま

すが、事業を進めるに当たって、制度

終了 10 年後において、宮古島市市

民所得を県内市町村のどの位置に

設定し、現在の市民所得をどれだけ

向上させるといった数値目標を設定

し、それに向けた事業選定ができな

いか伺いたい。 

②そのため本市で専門の有識者を選任

し、仮称「宮古島市の自立に向けた

有識者会議」なるものを設置し、生産

性のある基盤づくり事業に活用すべ

きだと思うがいかがか。 

２．活力ある産業振興と雇用拡大の促進

について 

①この項目におけるキーワードは、(1)農

業の振興、(2)漁業の振興、(3)観光の

振興、(4)雇用の拡大、となっておりま

す。そこで、(3)、(4)の観光と雇用の拡

大についてお伺いします。 

  観光産業を重点施策と位置づけ入

域客を 50 万人、60 万人…と推進する

ためには本市において本腰を入れて

専門学校の設置を推進すべきだと思

います。 

  高校を卒業して１年ないし、２年間の

専門教育を受けて、質の高いサービ

スを提供するシステムづくりは行政の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 26 番 
新里聰議員 

   役割だと思いますがいかがか。 

  人口流出を抑制する効果と雇用の

拡大、同時に親の経済負担の軽減に

もつながると思います。 

３．島の将来を支える人材育成と歴史・文

化の振興について 

①学校規模適正化について、施政方針

では、「教育委員会の基本方針を踏

まえ、具体的な施策を推進します」と

いうことで踏み込んだ説明がされてお

りません。 

  そこでお伺いしますが、これまでの答

弁で、学校規模適正化と地域活性化

の問題は別問題と説明されてきまし

たが、これでは地域住民の理解はな

かなか得られないと思います。 

  学校規模適正化問題と同時並行し

て廃校後の地域活性化策はどうすべ

きかおのおのの地域ごとに行政と地

域住民が一体となって廃校後の施設

を活用した事業の展開を協議する場

を設置して地域住民に安心を与える

ことが適正化議論を加速させる方法

だと思いますがいかがでしょうか。 

４．伊良部大橋供用開始を見据えた伊良

部地区の活性促進について 

①下地島空港の有効利用については、

県が主催する利活用検討協議会会

議論が展開されているということです

が、本市が県に要請している 

ア．国際線就航の促進 

イ．災害時の緊急支援物資の備蓄拠

点 

ウ．国際的な航空機整備基地として

の活用方法 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 26 番 
新里聰議員 

 

 

  について、それぞれどのような議論が

なされているか説明を求めたい。 

②検討委員会では、宮古島市の将来を

見据えた場合、宮古空港を下地島に

移転するなどの意見は出ないのかお

伺いします。 

5．中・長期視点に立ったビッグプロジェク

トの推進について 

①「大型コンベンション（イベント）ホール

である全天候型のスポーツ・観光交

流拠点施設の整備に着手します」と

いうことで、事業費 3,000 万円が計上

され継続事業となっています。どのよ

うな事業で、何年計画で総事業費幾

らの施設か、建設場所はどこかお伺

いします。 

②総合庁舎及び総合社会福祉センタ

ー（仮称）を整備する方向で検討が進

められているようでありますが、財政

計画上具体的に建設のめどが立つと

いうのであれば、その前に既存の旧

市町村時代に建設した庁舎の跡利

用方法を先に検討すべきだと思うが

いかがか。 

６．食肉センターの建設について 

①施政方針では、「宮古牛のブランド化

を目指し、食肉センターの整備が進

められています」ということになってお

りますが、 

ア．建設予定場所について、地元自

治会では部落総会において反対

の決議をしたとの情報であるが、今

後どのように対応する予定か。 

イ．予算との都合で、いつまでに決着

しなければならないとのタイムリミッ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 26 番 
新里聰議員 

 トはあるのか。 

ウ．タイムリミットの時期まで地元の了

解が得られない場合、どのような対

応を考えているのか。お伺いしま

す。 

７．さとうきび収穫機械化推進補助事業の

廃止について 

①本事業廃止に伴う、農家負担はどう

なるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 24 番 
池間豊議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産業行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

６．市営住宅の建設について 

 

７．バス路線について 

１．市長の１期目の成果について 

２．市長の２期目の抱負と決意について  

３．膨れ上がる財源（老人医療、生活保

護、市債等）、さらに平成 28 年度から減

額される交付税等に対する市長の施策

について 

４．TPP参加に対する市長の考えについて 

 

１．芋の収穫機について 

２．誘殺灯の現状とこれまでの状況につい

て 

３．機械化組合（ハーベスター操業の取り

決め）について 

４．株出し管理機について 

５．イネヨトウ（幼虫）の駆除について 

６．圃場整備（狩俣地区 15 ヘクタール）に

ついて 

７．畜産（牛）の小規模補助制度について 

 

１．モズクの区画漁業権について 

２．島尻漁港の漁船引き上げ機について 

 

１．狩俣小体育館の建設について 

２．学習発表会について 

 

１．農村基盤強化整備事業について 

２．農道（狩俣地区の里道）整備について 

３．狩俣集落内の生活道路整備について 

 

１．島尻市営住宅の整備について 

 

１．島尻漁港までバス路線の延長はできな

いか（大神住民の声）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

１．施政方針について 

 

１．平成 25 年度一括交付金事業について

（説明） 

①防災 

ア．与那覇地区防災センター 

イ．伊良部地区防災センター 

ウ．緊急物資備蓄事業 

②環境 

ア．エコアイランド宮古島周遊エコツ

アー 

イ．バイオエタノール高効率製造・流

通事業 

ウ．スポーツ観光交流拠点整備事業 

エ．観光地アクセス道路環境美化強

化事業 

オ．観光地公園環境美化強化事業 

カ．花と緑のあふれる島づくり事業 

③産業振興 

ア．生鮮水産物流通条件不利性解

消事業 

④教育、文化 

ア．スクールソーシャルワーカー活用

事業 

イ．問題行動等学習支援者配置事業 

ウ．宮古島市 neo 歴史文化ロード整

備事業 

エ．宮古島市こども劇団設立事業 

⑤観光 

ア．熱帯植物園再生事業 

イ．誘客プロモーション事業 

２．平成 25 年度重点施策について（説明） 

①県営広域公園の平成 25 年度事業実

施へのめど 

②市立図書館、中央公民館の実施設

計着手の時期 

③大型コンベンション（イベント）ホール 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

   の具体的構想 

④天然ガス試掘の見通し 

⑤総合庁舎建設構想 

⑥社会福祉センター建設構想 

⑦宮古島市、東京農大、東急電鉄、宮

古観光開発、４者による農業と農業関

連産業の推進に関する産官学連携

協定締結の内容と意義 

３．平成 25 年度予算について（特徴の説

明） 

①歳入について 

ア．市税 ＋6,605 万円 

 ・市民税（個人＋法人） ＋8,500 万

円 

 ・市たばこ税 △1,740 万円（配分方

法の説明） 

 ・国庫支出金 △17 億 2,766 万円 

 ・県支出金 ＋17 億 5,718 万円 

②歳出について 

ア．経常的経費 ＋３億 8,659 万円 

 ・人件費 △１億 1,816 万円 

 ・物件費 ＋１億 8,525 万円 

 ・扶助費 ＋１億 3,309 万円 

 ・公債費 △7,330 万円 

イ．投資的経費 

 ・普通建設事業費 △４億 7,349 万

円 

 ・補助事業費 △４億 9,728 万円 

 ・単独事業費 △３億 265 万円 

 ・受託事業費 ＋３億 4,862 万円 

ウ．その他の経費 △6,409 万円 

 ・積立金 ５億円（今年度分） 

 ・繰出金 25 億 7,139 万円（＋3,475

万円） 

③予算書の款、項、目の区分について 

関連 

説明 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

 ア．これまでの企画政策部の総務費

組み入れの他に今年度新設される

生活環境部の款、項、目の区分け

がますます混乱すると思うが、これ

らを整理する手だてはないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 １番 
高吉幸光議員 

１．特定検診について 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．文化財について 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

１．宮古島市の死因 25.1% ががん(胃がん

6.9％、大腸がん 9.0％、肺がん 12.7％、

乳がん 29.3％、子宮がん 32.0％)であ

る。 

①胃がんの検査としてピロリ菌ＡＢＣ胃

がんリスク検査の導入を特定検診の

中に検討してほしい。 

 

１．宮古島市の待機児童の受け皿として、

認可外保育園の役割は大きいが補助

金などの支援は少ない。保育園の園児

数と待機児童の人数を教えてください。 

２．東京都などで導入している認証保育を

進めることはできないか。 

 

１．松原南地区圃場整備事業の地区内で

発掘中のミヌズマ遺跡についての概略

を教えてください。 

２．昔の生活の遺構としても重要な遺跡だ

と思うが、全部は無理としても一部買い

上げなどして保存する考えはないか。 

 

１．宮古島出身ではない方が就農をしたい

という I ターンの人が最近見受けられる

が農地の取得などに苦労しているようで

す。そのため新規就農支援等が受けら

れないという方もいらっしゃるようです。 

①要件の緩和はできないか。 

②市独自の窓口を設けているのか。 

③農業委員会との協力で新規就農者

の支援などはできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 
長崎富夫議員 
 

１．市長の政治姿勢について １．平成 25 年度施政方針について 

①市長は、施政方針で新図書館・中央

公民館、大型コンベンション（イベン

ト）ホール、新ごみ処理施設、総合庁

舎及び総合社会福祉センター（仮

称）、耐震強化岸壁の整備を表明し

ている。 

  事業を実施した場合の各事業の予

算額と本市の負担額を示していただ

きたい。 

  また、事業に伴う公債費比率と起債

制限比率も示していただきたい。 

②「農家の高齢化・担い手不足対策とし

て、新規就農者の受け入れ体制の整

備と併せて、地域農業の改善を支援

する、高生産性農業用機械施設（さと

うきび収穫機械一式）を導入するとと

もに、法人経営体を育成します」とし

ている。お伺いします。 

ア．今後５年間において、サトウキビ

収穫機械による予想される収穫面

積の推移を示していただきたい。 

イ．現在の収穫機械の台数と予想さ

れる５年間の収穫面積に対するサ

トウキビ収穫機械は何台必要か。 

ウ．法人経営体の育成について具体

的にご説明ください。 

③「若い世代の子育て支援を促進する

ため、中学３年生以下の子どもが４人

以上いる世帯を対象に、市内の公

立・法人認可保育園に通っている園

児の保育料をすべて無料とします」と

している。お伺いします。 

ア．全ての子ども（４人以上）が対象に

なるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 
長崎富夫議員 
 

 イ．公立、法人以外の園児にも適用 

 できないか。 

④「漁村の再生を図るため、漁業体験を

通じた都市漁村交流を促進します」と

している。都市漁村交流事業とはど

のような事業か。 

⑤「図書館・中央公民館については、宮

古病院移転後の跡地を活用するた

め、所有者である国と早急に調整を

図り実施設計等に着手します」として

いる。 

  市長は、昨年10月23日沖縄総合事

務局に、宮古病院の跡地の借用につ

いて要請しているが､どうなっている

か。土地の賃貸借は可能か。 

⑥「平成 25 年度においても、山積する

行政課題の解決に向け「改革」の手

を緩めることなく、市民とともに「活力

に溢れ平和で心豊かな島づくり」を着

実に進める所存であります」としてい

る。市長の進める「改革」を具体的に

お示しください。 

２．宮古島伝統工芸センター建設につい

て 

①宮古島伝統工芸センターの新築移転

先は､上野野原の｢みやこパラダイス」

敷地内の市有地に移転する予定で、

今年７月の着工を目指しているとして

いる。その予定地は、食肉センター建

設予定地と 100 メートル以内の距離

にあると思うが、観光振興面などから

問題は生じないか。 

３．ＴＰＰについて 

①安倍首相は、さきの日米首脳会談で

「聖域なき関税撤廃が前提ではない」 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業の振興につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

ことを確認したとして、交渉参加に踏

み切ることを表明している。そのことに

ついて、市長の見解を伺いたい。 

４．下地島利活用について 

①第２回下地島空港利活用検討協議

会で、同空港を利活用する際には、

宮古空港、下地島空港のいずれかに

集約し、他の空港を廃止する案が協

議されたが、長濱副市長は２空港の

同時活用を強く主張している。２空港

の同時活用将来計画を示していただ

きたい。 

５．財政について 

①平成 23 年度決算における法人税の

落ち込みの原因は何か。 

６．県新年度予算宮古関連事業について 

①宮古広域公園基本計画等調査費が

計上されている。建設予定候補地と

建設時期を示していただきたい。 

②離島空港美らゲートウエイ事業の説

明を求める。 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業

について 

①沖縄県産農林水産物の本土への輸

送費の一部を補助する農林水産物

流通条件不利性解消事業の実績を

示してください。 

  また、施政方針で述べている、生鮮

水産物流通条件不利性解消事業の

概要を示していただきたい。 

 

１．人材育成特別推進事業（仮称）につい

て 

  来年度予算で新設される予定の 1,000  



 - 48 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 
長崎富夫議員 
 

 万円の教育長裁量予算に伴う事業につ

いて、各学校が応募した計画案の最終

審査で、応募のあった幼稚園と小中学

校 31 校のうち 24 校の計画案が承認さ

れている。お伺いします。 

①採択要件を示してください。 

②応募したが採択されなかった理由と、

応募しなかった学校への対応。 

③この事業に対する学校（校長）の反応

は。 

２．離島高校生修学支援事業について 

  文部科学省は高校のない離島出身高

校生の居住費、通学費を支援する「離

島高校生修学支援事業」の支給額が現

行の一人当たり 15 万円から 25 万円に

増額される。県内 16 市町村が対象。対

象者 700 人。2012 年度は宮古島市を除

く 15 市町村が支援を実施している。お

伺いします。 

①宮古島市（池間、来間）の対象者は

何人か。 

②対象者がいれば、支援を実施しない

理由は何か。また、新年度も実施しな

いのか。 

３．幼稚園の園舎整備について 

  市長は、施政方針で安心・安全な教育

環境を整備するため、新たに、久松、鏡

原の幼稚園の園舎の整備を表明してい

る。久松幼稚園の園舎整備についてお

伺いします。 

①建設場所と、その時期を示していた

だきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 14 番 
亀濱玲子議員 
 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

１．３.11 東日本大震災から２年が経過す

る。本市の支援の状況と取り組みにつ

いて伺う。  

①被災地から本市に移り住む人たちへ

の支援状況と課題、今後の取り組み

について伺う。 

②原発からの避難で移住した家族の子

育て支援など､定住支援が必要との

対応についてお聞きしたい。 

③被災地からの､保養や短期滞在（子

供、障がい者、高齢者)の受け入れに

ついて､市民の活動を支援していた

だきたい｡お考えをお聞きしたい。 

２．新年度の施政方針について伺う。 

①施政方針にうたわれた｢万全な防災

体制を構築｣の進捗状況と､市民への

周知の取り組みについて伺う。 

②「第２次宮古島市男女共同参画計画

「うぃ・ずぅプラン」を基に、市民への浸

透を図りながら、その実現に向けて取

り組みます」と述べていますが､何を

浸透させ､何を実現させるのか､具体

的な取り組みと目標をお聞きしたい。 

③｢大型コンベンション（イベント）センタ

ー｣｢総合庁舎｣建設のビッグプロジェ

クトについて､財政計画をどのように

お考えかお聞きしたい。 

３．本市の財政計画について 

①市民税(法人分)について､平成 18 年

度からの推移から見た本市の現状に

ついて伺う。 

②平成 28 年度からの本市の財政と公

債費の予測についてお聞きしたい。 

③「第二次集中改革プラン｣と課題､今

後の見通しについてお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育、文化の振興につい

て 

４．下地島空港と平和行政について伺う。 

 

１．産業廃棄物行政について伺う。 

①放置されている産業廃棄物最終処分

場の現況と、本市の対応についてお

聞きしたい。 

②新しい産業廃棄物最終処分場の状

況と本市の対応についてお聞きした

い。 

 

１．「難病患者への渡航費助成」について

伺う。 

２．「障がい者基幹相談センター」の設置と

運営についてお聞きしたい。 

３．バリアフリー新法の実現、まちづくりに

ついて 

①生活路線バスへの｢小型ノンステップ

バス｣の導入に取り組んでいただきた

い。 

②来間や池間などの遠隔地のコミュニ

ティバス(ＮＰＯ等による）の導入につ

いてお聞きしたい。 

４．沖縄県が進める「学童保育所の県内

100 箇所設置｣事業について､本市の取

り組み状況をお聞きしたい。 

 

１．小中学校の給食費値上げについて、

現在の状況(給食食材に係る課題、徴

収に係る課題)についてお聞きしたい｡

加えて､本来､義務教育においては､全

児童生徒に無償で実施することが基本

だと考える｡義務教育の給食について、

基本的な考えをお聞きしたい。 

２．「校区審議会」と「学校規模適正化検討

委員会」の兼ね合い､どのように進めて 

 



 - 51 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 14 番 
亀濱玲子議員 
 

   いくお考えか伺う。あわせて､地域説明

会後の現在の状況についてお聞きした

い。 

３．新年度の幼稚園園児の安全、安心の

ための､職員数､配置についてお聞きし

たい。 

４．「魅力ある学校づくり推進事業｣の実施

に向けて､課題について伺う。 

５．新しい図書館建設に向けて､｢宮古島

市立図書館デジタルアーカイブ基本方

針策定委員会｣の開催と答申について

伺う。  

６．「宮古芋麻績み保存会｣の国、県補助

金の不適切な経理及び事務処理に係

る調査と今後の対応についてお聞きし

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 13 番 
新城元吉議員 

１．第１次産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域活性化について 

１．人・農地プランの平成 24 年度の実状に

ついて 

①農地集積の実状と実績、今後の取り

組みについて 

②新規就農者及びＵ、Ｉターン者の就農

の実状について 

③多様な園芸作物の振興及びその支

援について 

④直売所（農産物）の実態について、生

産利用者数、年間販売額、手数料と

今後の取り組みと見通しについて 

⑤農業、漁業における後継者対策は？ 

 

１．観光地としての宮古島の魅力は何か。 

２．市長は、認識を踏まえてどのような施策

を進めようと考えていますか。 

３．第１次産業と観光産業との連携による

施策をどのように進めようと思っていま

すか。具体的に示してください。 

４．宮古島の観光産業のグローバル化をど

のように考えていますか。 

５．新城湧水池の復元整備計画の構想に

ついて 

 

１．合併後の地域の過疎化、地域格差を

どのように認識していますか。その対策

はどのように講じますか。 

２．総務省による「地域力創造アドバイザ

ー派遣事業」による取り組みを考えたこ

とはありますか。 

３．地域の活性化には人が定住することが

基本。住む場所があって生活が成り立

つ。過疎化が進む地域には人を呼び込

むことが最も重要。定住自立促進構想

にもあるように公共住宅の確保が第一。 
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24 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

  あわせて空き家利用対策も重要。Ｕ、Ｉ

ターンの人たちを呼び寄せ対策も重要

施策と思いますが、市長の見解は？  

４．地域おこし活動を支援するための「地

域活性化モデル事業」施策化している

が、その効果はどのように期待されるの

か。平成 23 年度の仲原地区自治会の

事業実績と成果は？ 

 

１．学校（学区）と地域の密接な関わりにつ

いて、市長の見解を伺います。 

２．学校統廃合について、この問題は教育

委員会でどのように計画推進しています

か。 

３．学校の適正化規模には、教育的な根

拠はあるか。 

４．学校、家庭、地域とのかかわりをどのよ

うにとらえているか。 

５．「束ねる」という感覚は、教育の原理、

理想とは相容れない概念だと思うが、教

育長のこの言葉の連発使用の意図を伺

いたい。 

６．東平安名崎の景観について 

①美しい景観を保つには、ある程度の

美的管理が必要だと思うが、そのまま

放置するのか。 

②現状変更には、法的規制に基づく、

国、県の許可が必要と答弁していま

すが、その作業はしましたか。 
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25 10 番 
棚原芳樹議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．下地島農業的利用ゾーンについて 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

３．県営広域公園の整備計画について 

４．津波避難用施設計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

５．伊良部大橋橋詰広場整備事業につい

て 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

６．宮古島でのＭＴＶイベントについて 

７．スカイマーク運休について 

①運行再開後の利用者増への市の対

策と支援について 

８．宮古島市振興総合センター撤去後の

周辺整備について 

９．下地島空港の有効利活用について 

10．宮古島フラダンス全国大会支援事業

について 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．伊良部地区におけるエダマメ生産の現

状と今後の計画、選果施設整備計画に

ついて 

３．伊良部地区「さとうきび生産回復緊急

対策事業」の現状と今後の計画につい

て 

 

１．伊良部地区市道 35 号線について 

２．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

①現在の状況と今後の計画、上水道の 
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25 10 番 
棚原芳樹議員 

   計画について 

３．沖縄クボタ宮古営業所より富士製菓製

パンに抜ける道路整備について 

４．イオンタウン宮古南ショッピングセンタ

ーＴ字路と、宮古電水土木前の信号機

設置について 

５．大原線、大道線道路計画について 

①現在の状況と今後の計画について 

 


